

DÍOS ES ALEGRE... (5)

Oración

para pedir el

buen humor

Los santos, aunque no nos lo parezca, fueron santos "alegres". Felipe Neri, Juan XXIII, Juan Bosco... uno de sus alumnos lo entendió tan bien que llegó a decir que "hacía consistir la santidad en estar siempre alegre" y tanto lo consiguió que sólo vivió 15 años y hoy está en los altares. Y... Tomás Moro, de quien es esta oración, una de las oraciones más bellas que se hayan dicho:

Señor, concédeme una buena digestión,
y también algo que digiera.

Concédeme la salud del cuerpo
y el sentido común necesario
para conservarla lo mejor posible.

Concédeme, Señor, un alma santa,
que no pierda nunca de vista
lo que es bueno y puro,
que no se asuste a la vista del pecado,
sino que encuentre el modo
de volver a poner todo en orden.

Concédeme un alma que no conozca
el aburrimiento, que no sea quejica
ni ande siempre entre suspiros y lamentaciones.

No permitas que me preocupe
demasiado de mí mismo,
ni que me conceda demasiada importancia.

Dios mío, concédeme el sentido del humor,
la gracia de comprender las bromas,
para que saboree un poco de felicidad
en la vida y sepa transmitirla a los demás.

Amén.

Santo Tomás Moro

De antes:

-¿Cómo te llamas, niño?
-Me llamo... (dice nombre y apellido)
para servir a Dios y a Usted
y si tiene una perrita
que me la dé.

(entonces las "perritas" se
valoraban más que hoy los Euros,
quizás porque "escaseaban" más)

PALABRAS

De 2 letras: la más egoísta.....YO
De 3 letras: la más venenosa..... EGO (el yo)
De 4 letras: la más usada.....AMOR
De 5 letras: la más innecesaria...RUMOR
De 6 letras: la más necesaria...PERDON
De 7 letras: la más satisfactoria...NOSOTROS
De 8 letras: la más agradable...SENCILLEZ
De 9 letras: la más esencial...CONFIANZA
De 10 letras: la más amorosa...JESUCRISTO

DÑA INES LUNA TERRERO "la bebé" (9)

A El Cuartón vino a "tentar" el mismo Antonio Bienvenida al que se le dispensó una acogida fuera de lo normal. El torero se sorprendió cuando vio a la Bebé darle de comer a un semental bravo con la mano a la vez que se dejaba acariciar.

Dña Inés se resiente de su salud sobre el 1.939 cuando contaba 54 años: un tumor canceroso al que le costó mucho dinero hacer "frente". Pero... lo tenía.

Se refugió en el Cuartón de Traguntia hasta que se decide su traslado a Barcelona, cerca de sus médicos (el Dr. Marañón...).

Falleció en Barcelona el 8 de febrero de 1.953.

Años más tarde sus restos fueron trasladados a la capilla del Colegio del Pilar de Vitigudino, fundación suya.

Rara, rara y rara a rabiar para los de su tiempo por... montar a caballo, conducir coche, fumar, vestir pantalones (siendo mujer) y ponerse adornitos en los pies. Si Dña. Inés, la Bebé levantara hoy la cabeza y viera porqué la tachaban de rara, y viera cómo "van" y "visten" hoy las mujeres. Lo que pasa es que... fue una "adelantada" de su tiempo, porque hoy las mujeres montan a caballo, conducen coches, fuman, visten pantalones y hasta llevan afeitado en sus pies y dibujos incrustados en cualquier parte de su piel.

CUÁNTO DINERO COSTÓ "LO PROPIO" DE NUESTRO PUEBLO?

De todos es sabido, porque es historia reciente, lo que costó Kollanejo, la finca de unas 870 Hectáreas que el Ayuntamiento compró para el pueblo. Fue aquello el 27 de Enero de 1.982 y su coste ascendió a 65 millones de las "antiguas" y "entonces" pesetas. (hoy, 26 años después, diríamos que unos 390.000 Euros)

Un dinero que entonces pareció mucho y que en Junio de 2.007 se pagó totalmente con los beneficios generados por la misma finca en 25 años, a más de un sinfín de mejoras (cercas, construcciones reparaciones y reformas, ganadería brava, porcino...)

Todo, historia y hechos recientes. Pero... ¿y "lo propio"? ¿cuánto costó "lo propio"?

Vayamos a por la historia: quien motivó la compra de lo propio fue el Párroco Don Luis González Huertos (se le debe un reconocimiento y homenaje). Don Luis fue párroco en nuestro pueblo de 1.896 a 1.904. Luego la adquisición se hizo muy próximo al 1.900. No había dinero y él avaló (era hijo del maestro de Vitigudino) un préstamo por parte de Antonio de la Fuente de Vitigudino, para adquirir las más de 1.600 Hectáreas de lo que hoy (gracias a él) es "propio", toda la ^{margin} izquierda del Huebra.

No hay constancia "oficial" del hecho, ni de las circunstancias ni del importe pero... tenemos un punto de referencia que nos permite "ajustar" posibles. Por esos años (en 1.908, ahora hace también 100) Buenamadre adquirió para el pueblo su término, pero no sabemos ni de Hectáreas ni de dinero de aquella operación. Pero es que Escuernavacas sí que ha celebrado este año los cien de la compra del pueblo y tenemos una buena referencia: fueron algo más de 1.300 hectáreas y su coste fue de 130.000 pts. Luego, por lógica, lo "propio" de El Cubo comprado unos años antes, no más de 8, y siendo algo más de 1.600 has. ello quiere decir que, tierra parecida según lo hemos consultado, vendría a salir por unas 160.000 pts. y si a ello añadimos el valor de las casas (también en Escuernavacas entraron "casas" en la compra), podemos deducir, sin miedo a equivocarnos, que la compra de "lo propio" de El Cubo ascendió a unas 200.000 pesetas (hoy diríamos unos 1.200 Euros, lo que un pensionista cobra en dos meses) ¿cómo han cambiado las cosas! ¿quién lo diría!

OTRA HISTORIA DE AQUELLAS FECHAS:

El puente Enrique Esteban de Salamanca se estaba "gestando" por aquel entonces.

Enrique Esteban era concejal del ayuntamiento y se negó en redondo a que la solución para "abrir" paso a coches y carruajes de entonces que "llegaban" a la ciudad fuera el "quitar" los pretilos al Puente Romano, algo así como se pretendió hace unos años con nuestro puente sobre el Huebra y que no se llegó a hacer por presión del pueblo.

El Sr. Enrique Esteban se movió: le costaron muchos viajes a Madrid (con los medios de entonces (años 1.892 al 1.902) hasta que al fin se terminó su construcción y fue inaugurado el 1.913.

Y... ¿cuál fue su coste por el que el Ayuntamiento de la ciudad no quería su construcción? Pues... nada menos que 841.640 pts. (hoy 5.000 Euros aprox., lo que un pensionista, el de los 600 euros mensuales, cobra en un año).

El señor Enrique Esteban, no alcalde sino concejal, se "movió" lo increíble, consiguió el proyecto y buena parte del dinero y el ayuntamiento y la ciudad, en reconocimiento le dieron al puente el nombre del promotor: Puente Enrique Esteban.

LAS ROSAS TUFONAS:

Abundan mucho en la Bardera.

Su nombre técnico "paeonia coralina".

Sus flores "salen" en primavera, según el tiempo que haga se "adelantan" o "atrasan" en su florecimiento, y que tiene lugar sobre la primera quincena de mayo a la par que florecen los espinos.

Las rosas "tufonas" son muy "respetadas" por los animales de campo: vacas, burros, cerdos, ovejas, jabalíes... quizás debido a su olor tan característico.

Aparentemente tienen buena vista, se reproducen muy fácilmente, tiene su planta mucha raíz, tienen una vida efímera (corta), y es abundante y generosa en cuanto al número de flores por planta.

También se llama "rosa albardera". ¿será por eso por lo que le da nombre a la Bardera?

